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Abbiamo scelto uno stile coerente. 
Evitiamo gli annunci, ma comu-

nichiamo le cose quando le 
abbiamo, quando abbiamo 
raggiunto l’obiettivo.
Così, a un anno dall’inizio 
del mandato amministrativo, 
facciamo il punto sulle princi-

pali cose fatte e sul metodo di 
lavoro.  Sul futuro, poi, è più utile 

conoscere le sfide e le opportunità 
reali, piuttosto che creare aspettative in 

base ai desideri. Ciò che non deve venire meno (anzi, va sempre 
migliorato) è la capacità di essere presenti e in ascolto, di dare ri-
sposte alle domande che i cittadini giustamente pongono all’ammi-
nistrazione. Per troppo tempo ci sono state disattenzioni su piccole 
e grandi cose. Proprio per questo continuiamo a riorganizzare e 
rafforzare la macchina comunale e anche il nostro lavoro ammini-
strativo e politico.

PROGRAMMARE PER COSTRUIRE IL FUTURO
Su tutti, c’è un elemento che ci sta facendo cambiare passo: la 
programmazione. Un lavoro che subito non si vede e che richiede 
tempo e pazienza, ma che sta già dando i suoi primi importanti 
risultati. Cito il più importante: 11 milioni di euro di lavori pubblici 
imminenti e in partenza su scuole, strutture sportive, luoghi di cul-
tura e recupero ambientale.
Infatti, non basta annunciare di aver trovato o portato a casa le 
risorse. Serve anche utilizzarle nei tempi giusti, con i giusti progetti, 
condividerli con i soggetti interessati, individuare le ditte per realiz-
zarli concretamente. Abbiamo iniziato a programmare da subito, 
da luglio dell’anno scorso, anche recuperando un gap progettuale 
importante sui 5 milioni del PNRR per lo sport.

A BUDRIO IL PNRR FUNZIONA
Mentre in Italia si fa un gran parlare della rata non pagata dall’Eu-
ropa in un quadro di ritardi e di vincoli non rispettati, a Budrio pos-
siamo dire di essere “in pari” con gli impegni.
Certo, i tempi sul PNRR non danno margini, ma noi li stiamo ri-
spettando, compresi quelli per le procedure di affidamento per far 
partire diversi lavori entro il 2023. 
Importantissimo, poi, il miglioramento sismico delle scuole stori-
che del capoluogo (inizio lavori a fine autunno), che ha richiesto 
una profonda riorganizzazione delle attività didattiche e dei servizi 
extrascolastici. Anche qui, abbiamo comunicato ai genitori cosa ac-
cadrà quando abbiamo avuto la certezza delle soluzioni, non prima 
e non “a vuoto” come qualcuno dell’opposizione ci aveva chiesto 
imprudentemente. 
Leggendo questo numero del notiziario troverete approfondimenti 
su questi lavori, mentre del PNRR digitale avevamo parlato nello 
scorso numero.
Ma non ci fermiamo al PNRR. Si possono attrarre risorse dall’e-
sterno anche con altri canali di finanziamento. È ciò che manca-
va da anni a Budrio e abbiamo decisamente cambiato velocità: 
383.250 mila euro per il teatro dalla Regione Emilia-Romagna, per 
esempio. In queste settimane stiamo partecipando ad altri bandi e 
speriamo di tornare con notizie positive per altri progetti.

LA SCUOLA COME PRIORITÀ
Non ci fermiamo nemmeno a ciò che arriva dall’esterno. Investia-
mo risorse del Comune perché abbiamo deciso subito le nostre 
priorità e le prime necessità in tema di edifici comunali. Prima di 
tutto vengono i bisogni delle scuole. Già nell’estate 2022 avevamo 
compreso alcune situazioni urgenti su cui siamo subito intervenuti 
(impianto di raffreddamento alle scuole Partengo o i termoconvet-
tori a Mezzolara, per esempio). Poi, con l’anno scolastico inizia-
to, abbiamo individuato le priorità di intervento, per rispondere ai 
principali disagi e bisogni. Ne diamo un bel resoconto all’interno di 
questo notiziario. Oltre a tutto questo, in 12 mesi, abbiamo svolto 
43 piccoli interventi di migliorie e ripristini nelle scuole, grazie alla 
squadra comunale manutenzioni.

LE SFIDE DEL POST ALLUVIONE
Nei giorni scorsi è stato nominato il Commissario straordinario per 
la ricostruzione, esattamente dopo due mesi dalla prima alluvione 
che aveva colpito Faenza, a cui è seguita pochi giorni dopo quella 
devastante che ha coinvolto quasi tutta la Romagna e una parte del 
bolognese, tra cui Budrio e Molinella, come purtroppo sappiamo. 
È la prima volta in epoca recente che il commissario non coincide 
con il Presidente della Regione, come era avvenuto positivamen-
te nel post sisma del 2012. Ne prendiamo atto. Al Commissario è 
anche stato assegnato un primo pacchetto di risorse da spendere. 
Vogliamo sperare che sia solo l’inizio di un grande investimento 
nazionale per la ripresa dell’Emilia-Romagna, una delle terre più 
produttive e innovative dell’intera Europa.
Auguriamo al generale Figliuolo buon lavoro e sottolineiamo che il 
suo lavoro dovrà mettersi in stretta relazione con i comuni e con chi 
conosce ogni metro quadrato dei territori. Solo così si saprà dove 
intervenire prioritariamente e con efficacia.
Se penso al nostro territorio ci sono alcune questioni su cui con 
la nomina del Commissario aspettiamo in breve tempo risposte e 
stanziamenti adeguati:
• risarcimenti alle famiglie e alle attività economiche coinvolte 
dall’alluvione e dalla rottura dell’Idice;
• nuovo ponte della Motta sulla Zenzalino Nord (SP6);
• risarcimenti ai Comuni per gli interventi legati all’emergenza e ai 
danni subiti (strade, ponti).
Nel frattempo (dopo la chiusura della falla dell’Idice) a metà luglio 
è partito il nuovo cantiere della Regione Emilia-Romagna dedicato 
alla ricostruzione degli argini a monte della rottura.

UN LAVORO COLLEGIALE CHE CONTINUA
C’è una grande squadra in campo di cui sono soddisfatta e orgo-
gliosa. Penso al gruppo consigliare e la giunta. Ma penso anche 
ai dipendenti comunali che in questi mesi hanno lavorato a testa 
bassa su emergenza e progetti futuri.
In inverno è stata rinnovata la Consulta delle Donne che da subito 
ha proposto idee e appuntamenti anche nuovi per Budrio per trat-
tare genere e disparità anche con nuove prospettive. 
Inoltre, da poche settimane, abbiamo i 25 nuovi eletti delle consulte 
territoriali: il loro contributo di idee sarà importante e prezioso.
Dopo questo primo anno, la strada è tracciata e il metodo di lavoro 
è chiaro. Non si improvvisa più ma si programma e si progetta in-
sieme. Solo così possiamo darci solidità di fronte alle emergenze, 
costruirci opportunità, far crescere Budrio nella qualità dei servizi, 
delle infrastrutture e del territorio.
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PRIMO ANNO DI MANDATO: LA PROGRAMMAZIONE DÀ I SUOI FRUTTI
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IL PUNTO SUL PNRR: LA CITTADELLA DELLO SPORT
Riqualificazione della Piscina Comunale 
Importo complessivo: € 1.100.000

L’intervento finanziato prevede la rigenerazione dell’area 
della piscina scoperta puntando sull’inclusione sociale e 
sull’eliminazione del degrado dell’area verde esterna, la 
creazione di un percorso salute, la riqualificazione delle pa-
vimentazioni esterne e la riqualificazione della tribuna come 
luogo di incontro e di ristoro. 
Anche l’accesso alla vasca grande, con il nuovo proget-
to, viene garantito a tutti, assicurando un percorso sicuro 
e senza ostacoli in tutta la struttura. La vasca grande, in 
particolar modo, sarà corredata di una zona costruita appo-
sitamente per l’utilizzo da parte di persone con disabilità, in 
modo che possano fruire liberamente di un’area della pisci-
na congiuntamente a tutto il resto degli utenti.

Si è conclusa la gara per l’individuazione della ditta che ese-
guirà i lavori coerentemente con i tempi fissati dal PNRR e 
ci si appresta alla sottoscrizione del contratto. 
I lavori inizieranno dopo al chiusura della stagione estiva 
per la piscina e avranno un’evoluzione per tutta l’annualità 
2024.

Ampliamento Pala Marani
Importo complessivo: € 880.000

Il progetto riguarda l’ampliamento del Palazzetto dello Sport 
con l’obiettivo primario di migliorare e potenziare le dotazio-
ni sportive nel Comune di Budrio.
Il nuovo edificio è costituito da un volume a pianta rettango-
lare con copertura inclinata, rivolto verso il parco e connes-
so al palazzetto tramite un collegamento interno.
All’interno si trovano due nuove sale dedicate alle attività 
sportive e un blocco di servizi e spazi di supporto.

Si è conclusa la gara per l’individuazione della ditta che ese-
guirà i lavori coerentemente con i tempi fissati dal PNRR ed 
è stato sottoscritto il contratto d’appalto.
I lavori inizieranno in settembre e si intersecheranno con 
quelli  di rifacimento del coperto del palazzetto per evitare 
infiltrazioni di acqua.

Nuovo impianto sportivo 
Importo complessivo: € 2.640.000
 
Il nuovo impianto sarà ubicato in un lotto contiguo al plesso 
scolastico della scuola Secondaria di primo grado “Quirico 

Filopanti” attualmente occupato da una tensostruttura fati-
scente.
ll nuovo edificio risponderà alle esigenze di una struttura 
multisport da utilizzare per le attività scolastiche e sportive.
La struttura si presenterà come un grande parallelepipe-
do compatto, senza articolazione particolare dei corpi, ma 
con una architettura giocata sui cromatismi dei rivestimenti 
esterni ovvero attraverso l’uso di differenti colori di facciata 
per distinguere le parti basamentali dallo sviluppo dell’alza-
to dei fronti.

Si è conclusa la gara per l’individuazione della ditta che ese-
guirà i lavori coerentemente con i tempi fissati dal PNRR ed 
è stato sottoscritto il contratto d’appalto.
I lavori inizieranno a settembre compatibilmente con le for-
niture dei materiali.

Stadio Pietro Zucchini
Importo complessivo: € 880.000

Gli interventi previsti mirano principalmente al rifacimento 
del manto erboso del campo sportivo e all’adeguamento 
degli spazi delle attività di servizio.
In particolare si è deciso di allargare l’area di gioco, di cam-
biare il manto in erba artificiale, di intervenire sulle barriere 
architettoniche e di adeguare lo spazio di servizio a disposi-
zione degli spettatori, con l’obiettivo di rendere omologabile 
la struttura per gare di serie D.

Si è conclusa la gara per l’individuazione della ditta che ese-
guirà i lavori coerentemente con i tempi fissati dal PNRR ed 
è stato sottoscritto il contratto d’appalto.
I lavori inizieranno a settembre compatibilmente con le atti-
vità atletiche in corso.
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SPECIALE LAVORI NELLE SCUOLE

In vista del rientro a scuola, abbiamo pensato fosse utile 
raccontare i principali  interventi relativi a edifici scolastici 
che hanno visto stanziamenti programmati o aggiunti nel 
corso dell’anno in base a priorità o a risorse che si sono 
liberate. A tutto questo si aggiungono 43 interventi tra l’e-
state 2022 fino a oggi: sistemazioni, riqualificazioni e piccoli 
ripristini realizzati dal nostro servizio comunale manuten-
zioni. La qualità delle strutture frequentate da bambine e 
bambini è un tema prioritario per questa amministrazione, 
sul quale siamo e saremo costantemente impegnati. In 
questa primissima fase, gli interventi si sono concentrati 
sugli edifici che presentavano le maggiori criticità. Via via, 
si interverrà ancora di più in tutto il territorio, sulla base delle 
necessità, dei progetti e delle risorse a disposizione.  
Ecco gli interventi più corposi realizzati o programmati da 
settembre 2022 a settembre 2023:  

NIDO D’INFANZIA BIAVATI, capoluogo 
Intervento: efficientamento energetico, pannelli fotovoltaici 
e climatizzatore.
Inizio lavori: entro il 15 settembre 2023 Importo: 90.000 €, 
risorse PNRR  

SCUOLA INFANZIA MENARINI, capoluogo 
Intervento: rifacimento del tetto, grondaie e canaline di rac-
colta acqua piovana nelle aree perimetrali.
Inizio e fine lavori: estate 2023 
Importo: 324.535 € a carico del Comune di Budrio 

SCUOLA DELL’INFANZIA, Vedrana 
Intervento: rifacimento porzioni di guaina nel coperto e in-
stallazione di nuovo impermeabilizzante. Sostituzione plu-
viali interni nella palestra. 
Lavori: estate 2023 
Importo: 4.400 € a carico del Comune di Budrio 

SCUOLA PRIMARIA, Mezzolara 
Intervento: sostituzione di 10 termoconvettori 
Lavori: completati 
Importo: 25.376 € a carico del Comune di Budrio  

SCUOLA DELL’INFANZIA PARTENGO, capoluogo 
Intervento: installazione dell’impianto di raffrescamento 
Lavori: completati 
Importo: 20.862 € a carico del Comune di Budrio  

SCUOLA PRIMARIA FEDORA SERVETTI DONATI, capoluogo 
Intervento: miglioramento sismico dell’edificio antico, inter-
vento strutturale.
Inizio intervento: novembre 2023 importo: 2.250.000 €
risorse PNRR di cui 250.000 € dal bilancio del Comune. 
Risorse ulteriori stanziate per lo spostamento delle classi 
coinvolte: 460.000 € dal  bilancio del Comune.  

SCUOLA SECONDARIA DI PRIMO GRADO, capoluogo 
Intervento: caldaia e miglioramento facciata 
Lavori: in corso
Importo: 36.185 € a carico del Comune di Budrio per la cal-
daia, 38.322 € da PNRR per il miglioramento facciata 

INIZIO 
LEZIONI
VENERDÌ 

15 SETTEMBRE
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FOCUS LAVORI SCUOLA PRIMARIA FEDORA SERVETTI DONATI

La qualità degli edifici scolastici è una delle priorità di que-
sta amministrazione. 
Per questo motivo, è davvero importante la notizia – arriva-
ta nel corso dell’anno scolastico – dell’inserimento all’inter-
no dei finanziamenti PNRR della scuola primaria del capo-
luogo “Fedora Servetti Donati”.  

FINANZIAMENTO PNRR - MIGLIORAMENTO SISMICO  
L’intervento comporterà principalmente lavorazioni di ca-
rattere strutturale mirate all’ottenimento del miglioramento 
sismico dell’edificio antico, le storiche scuole elementari del 
capoluogo. 
Il finanziamento ammonta a 2,25 milioni di €, di cui 250mila 
sono a carico del Comune di Budrio. 
Il finanziamento arriva in seguito all’aggiornamento del-
la graduatoria relativa agli interventi di edilizia scolastica 
del piano 2018-2020, confluiti nei “progetti in essere” della 
Missione 4 – Componente 1 – Investimento 3.3 “Piano di 
messa in sicurezza e riqualificazione dell’edilizia scolasti-
ca” (PNRR– Next Generation EU).  

I LAVORI E LA SOLUZIONE TEMPORANEA PER GLI 
ALUNNI COINVOLTI  
La progettazione dell’intervento è stata assegnata in data 
19 maggio 2023. 
La tipologia invasiva e rumorosa degli interventi non con-
sente la compresenza di attività all’interno dell’edificio. Con 
un attento studio, abbiamo tenuto conto delle strutture di 
proprietà del comune e dell’importo economico aggiuntivo 
da stanziare per consentire la delocalizzazione delle classi 
coinvolte.  
Si è così arrivati a un mix di azioni e interventi che garanti-
scono questa soluzione complessiva e temporanea:  

- 3 classi saranno ospitate al piano terra della “scuola me-
dia” dell’istituto Comprensivo  Quirico Filopanti; 

- 6 classi troveranno sede all’interno di moduli scolastici 
che saranno collocati nel piazzale antistante la scuola 
(importo ulteriore stanziato dal Comune di Budrio per 
questo intervento: 300mila €); 

- 6 classi saranno collocate nell’edificio antico della scuola 
dell’infanzia Menarini (importo ulteriore stanziato dal Co-
mune di Budrio per questo intervento: 100mila €); 

- la segreteria della Direzione Didattica si sposterà all’in-
terno dell’edificio più recente della scuola primaria (im-
porto ulteriore stanziato dal Comune di Budrio per questo 
intervento: 4.880 €).  

Il cantiere inizierà tra i mesi di novembre e dicembre 2023. 
Pertanto alunne e alunni, insieme al personale docente e 
collaboratori, non si sposteranno nelle nuove classi tempo-
ranee prima di quel periodo.

SERVIZI SCOLASTICI ED EXTRA SCOLASTICI  
Tutti gli alunni continueranno ad usufruire regolarmente dei 
servizi scolastici di trasporto, pre-post scuola e mensa. La 
modifica del servizio di ristorazione comporterà un onere 
di 40mila € in capo al Comune di Budrio e un aumento dei 
servizi scolastici di 15mila €, sempre in capo all’ente.  

Ci aspetta un anno di transizione, con alcuni cambiamenti 
rispetto ai luoghi che da sempre ospitano i nostri bambini e 
bambine. Ma il lavoro di programmazione che è stato fatto 
in questi mesi (e che continuerà anche durante l’estate) va 
nella direzione di individuare la migliore soluzione tempo-
ranea possibile per garantire il percorso formativo di tutti, 
sapendo che al termine dei lavori verrà consegnata una 
scuola ancora più sicura in cui crescere e lavorare. 

Per entrare nel merito con maggiori dettagli sugli interventi, 
saranno promossi appositi incontri con i rappresentanti dei 
genitori e con il personale scolastico, al fine di mantenere 
una comunicazione costante con le famiglie e una collabo-
razione attiva durante lo svolgimento dei lavori.
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TELECAMERE PER ABBANDONO RIFIUTI

ECOWATER: INIZIATA LA BONIFICA

La Polizia Locale è l’ufficio incaricato al controllo delle viola-
zioni relative all’errato conferimento dei rifiuti e l’abbandono 
degli stessi nei pressi di cassonetti o isole ecologiche. Que-
sta attività di controllo è svolta mediante 5 telecamere in 
grado di produrre foto o video degli eventuali trasgressori. 
Le telecamere sono posizionate in corrispondenza delle 
Isole Ecologiche di base e vengono periodicamente spo-
state, in modo da consentire il controllo di tutto il territorio 
e fare da deterrente nei confronti di abbandoni o depositi. 
Nel primo semestre del 2023, sono state accertate circa 
una quarantina di violazioni.

Sono passati 19 anni da quando fu ordinata la sospensione 
delle attività dell’Ecowater, l’impianto di trattamento di rifiuti 
industriali a Prunaro. Nei suoi serbatoi sono rimaste tonnel-
late di liquidi pericolosi e il 3 luglio è finalmente iniziata l’at-
tività di svuotamento di quelli più malandati o che avrebbero 
costituito un pericolo per le operazioni successive. È la fase 
della cosiddetta “messa in sicurezza del sito e rimozione 
delle principali sorgenti di contaminazione” ed è il secondo 
passo dopo quello di redazione del Piano di Caratterizza-
zione e Analisi di Rischio, che altro non è che il progetto 
complessivo dell’intervento, messo a punto da uno studio 
di ingegneria nei primi mesi dell’anno e approvato dall’AR-
PAE il 26 aprile 2023.  Per la bonifica del sito il Comune sta 
utilizzando  un finanziamento PNRR di circa 1.240.000€ per 
arrivare a chiudere entro e non oltre i primi mesi del 2026 i 
lavori di bonifica.
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LAVORI, CANTIERI, SCUOLE

I tanti lavori programmati e i cantie-
ri aperti, concentrati soprattutto negli 
edifici scolastici, danno l’idea dell’im-
pegno e delle priorità di questa am-
ministrazione. Le scuole ne avevano 
bisogno, dopo anni di vuoto. La giunta 
ha fatto bene a intervenire su questo 
già dall’estate scorsa e poi ancora du-
rante l’anno scolastico laddove è stato 
possibile, come con la sostituzione di 
10 termoconvettori nella Scuola pri-
maria di Mezzolara e l’installazione 
dell’impianto di raffrescamento nella 
Scuola dell’infanzia di via Partengo a 
Budrio. Anche i 43 piccoli interventi di 
manutenzione (svolti da luglio 2022 a 
oggi) danno la dimensione di un’atten-
zione costante alla qualità dei luoghi 
dove i nostri ragazzi studiano e cre-
scono.

Ci saranno inoltre cantieri importanti 
come il miglioramento sismico dell’e-
dificio antico delle scuole elementari 
di Budrio, la bonifica del sito con rifiuti 
potenzialmente pericolosi (ex-Ecowa-
ter a Prunaro), il rifacimento del tetto 
e grondaie della scuola dell’infanzia 
Menarini, l’efficientamento energetico 
del Nido Biavati.

C’è poi un segnale importante per il 
mondo dello sport: quest’estate arriva 
finalmente una soluzione complessiva 
per il tetto del Palazzetto di Budrio, 
dove da anni “piove dentro” e su cui 
in passato erano stati annunciati inter-
venti mai arrivati concretamente. Un 
bel cambio di passo per spostarci dal 
“dichiarato” al “praticato”.

E’ trascorso un anno dalle elezioni: le 
azioni messe in campo dall’ammini-

strazione sono state tante, sono stati 
mantenuti impegni declinati nel pro-
gramma di mandato: tanto c’è ancora 
da realizzare e la strada è quella giu-
sta.

IL FUTURO DELL’OSPEDALE

L’assemblea sindacale del 4 luglio 
scorso ha rimesso al centro dell’atten-
zione l’ospedale e il suo futuro. Nell’ul-
timo anno questa amministrazione se 
ne è sempre occupata, dialogando 
con i decisori (Regione e Azienda sa-
nitaria) e cercando di capire come le 
trasformazioni della sanità regionale e 
nazionale impattano anche su Budrio. 
Viene scongiurato, ancora una volta, 
quell’impoverimento dei servizi sanitari 
propagandato dalla solita cattiva politi-
ca che cerca di diffondere paure. Sono 
gli stessi che quando si sarebbero 
dovuti occupare di ospedale, in realtà 
non l’hanno fatto, restando a guardare.

La partecipazione all’assemblea di Bu-
drio dell’assessore regionale Donini e 
del Direttore generale dell’Asl Bordon 
ha permesso di ascoltare dai maggiori 
responsabili della sanità gli intenti e i 
progetti che coinvolgeranno Budrio. 
Sulle nostre strutture sanitarie si conti-
nuerà ad investire sia con il potenzia-
mento della sanità territoriale, sia con 
la collaborazione con il Sant’ Orsola. 
L’aumento delle prestazioni specialisti-
che ambulatoriali e dei ricoveri in que-
sti ultimi anni dimostra quanto i nostri 
servizi siano una risorsa importante 
per tutta la città metropolitana. Non 
verrà  meno l’impiego delle risorse utili 
per la Medicina generale con le sue im-
portanti competenze e per l’attività chi-
rurgica con il Sant’Orsola che ha dato 
negli anni risultati davvero rilevanti. 

Non ci saranno riduzioni dei posti letto, 
sarà mantenuta l’apertura del presidio 
nelle 24 ore giornaliere. A fronte dei 
cambiamenti generali sull’emergenza/
urgenza servirà grande attenzione, le 
soluzioni dovranno essere condivise 
con i territori, con gli operatori sanitari 
che quotidianamente lavorano a con-
tatto con pazienti e famiglie. La nuova 
organizzazione dovrà assicurare ai cit-
tadini i servizi più appropriati ai bisogni 
di cura.

 

COMUNITÀ ENERGETICA

Infine, il 28 giugno è giunto al termine il 
percorso partecipativo “Energie di Co-
munità” che ha posto le basi dello sta-
tuto della futura Comunità Energetica 
budriese. Cittadini, associazioni, im-
prenditori ed esperti si sono confron-
tati sui molteplici temi legati all’energia 
come la sostenibilità ambientale, la 
povertà energetica e l’autoconsumo, 
per trovare una sintesi tra necessità 
energetiche, economiche e sociali. Il 
primo obiettivo é stato raggiunto. Ora, 
in attesa di alcuni chiarimenti normativi 
nazionali, siamo già pronti per l’inizio 
di un secondo percorso: infatti Budrio 
è stato selezionato da uno specifico 
bando regionale che finanzierà al 90% 
lo studio di fattibilità della Comuni-
tà Energetica Rinnovabile e Solidale 
(CERS). Continueremo a sostenere 
questa importante iniziativa perché vo-
gliamo un Comune protagonista nelle 
complicate sfide che transizione ener-
getica ci pone. L’approccio vincente 
per noi é quello di sistema e non, come 
spesso accade, quello dettato dell’e-
mergenza del quotidiano.

SCUOLE, OSPEDALE, AMBIENTE. 
BUDRIO COSTRUISCE IL FUTURO
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È passato ormai un anno dalle elezio-
ni comunali che hanno visto insediarsi 
l’attuale amministrazione. Il frutto di un 
lavoro di delegittimazione di chi c’era 
prima e che viene da lontano, culmi-
nato in una campagna elettorale for-
temente aggressiva, tutta giocata in 
attacco e portatrice di promesse mira-
bolanti e ricerca nervosa di consenso 
trasversale. A un anno di distanza, a 
tutta quell’aggressività non corrispon-
dono risultati soddisfacenti per i citta-
dini, che attendono sempre risposte a 
quelli che sono i loro bisogni, le loro 
necessità, le loro aspirazioni. Faccia-
mo qualche esempio, partendo da una 
cosa che l’amministrazione ama pa-
recchio citare: i famosi “tavoli di lavoro” 
con le istituzioni e gli altri enti, entità 
mistica nella quale si affronterebbe-
ro i problemi. Con questo editoriale 
prendiamo una metaforica sedia e ci 
accomodiamo anche noi, da semplici 
osservatori, facendo due esempi signi-
ficativi.
“Tavolo trasporti”. Gli esponenti di 
spicco delle forze politiche di mag-
gioranza hanno sempre detto che chi 
c’era prima era impreparato e manca-
va dei contatti giusti per farsi ascolta-
re, e infatti la Sindaca fa i tavoli con 
i suoi interlocutori. Ecco i risultati dei 
suoi tavoli: a un anno di distanza dalle 
elezioni un cittadino di Budrio non ha 
la possibilità di raggiungere Bologna 
agevolmente. Che sia un lavoratore, 
uno studente o una persona in cerca 
di svago a cercare di recarsi a Bolo-
gna cambia poco: ciascuno di questi 

sventurati si troverà a dover affrontare 
attese infinite, cancellazioni improvvi-
se del proprio treno, autobus o corriera 
– e la situazione durerà anni, proba-
bilmente più di quelli preventivati, con 
conseguente disagio e necessità di 
molti di utilizzare l’automobile privata, 
a proposito di welfare, sostenibilità e 
attenzione alle tematiche ambienta-
li. Risposte dall’amministrazione sul 
tema non sono pervenute: d’altronde 
Bologna decide, e i cittadini di Budrio 
si arrangino.
“Tavolo sanità”. L’amministrazione 
temporeggia e con i cittadini non parla. 
Ai nostri dubbi su possibili e dannose 
riduzioni di servizio, in particolare le-
gati ad auto medica e pronto soccor-
so e, più in generale, alla qualità del 
servizio, sono seguiti solo attacchi ad 
personam e accuse di disfattismo, ma 
non risposte. Non c’è nulla. Nella men-
te dell’attuale amministrazione l’oppo-
sizione e i cittadini coscienziosi non 
devono disturbare il manovratore e 
“lasciare lavorare”, ma non è così che 
funziona l’amministrazione e la politi-
ca. Noi per Budrio è e sarà in prima 
linea con i cittadini e operatori della 
salute, al fianco della sanità pubblica, 
non per sterile ostruzionismo ma per 
rispetto del principio di verità e buona 
amministrazione.
Ci si chiede quali siano i risultati otte-
nuti partecipando a questi misteriosi 
“tavoli di lavoro”. La risposta è sempli-
ce: nessuno. Però si dà l’impressione 
di lavorare molto, di essere efficaci, 
e questo è quel che conta: sembrare 

e non essere. La comunicazione e la 
postura social come panacea di ogni 
male: l’attuale amministrazione gode 
di una straordinaria rete di protezione 
e di una notevole macchina comuni-
cativa. A ogni passo falso c’è la foto 
di una festa, a ogni risposta mancata 
una foto di un evento - su cui Budrio+, 
oltretutto, mette il cappello, con buona 
pace di associazioni, cittadini e Pro 
Loco. 
Ma nel frattempo la piscina resterà 
scoperta, e lo resterà per sempre: il 
treno del PNRR è ufficialmente partito, 
e questo madornale errore nessuno lo 
correggerà. Nessun coinvolgimento 
dell’opposizione, dei cittadini e nessun 
percorso partecipato. E sull’alluvione, 
anche lì, i cittadini attendono risposte: 
al momento in cui scriviamo non ab-
biamo notizie certe sul ripristino della 
viabilità e sui rimborsi. Nessuno chie-
de miracoli, soltanto trasparenza e at-
tenzione agli interessi di chi ha sofferto 
e soffre. A Budrio ci dovrebbe essere 
altro, oltre le feste di piazza.
Però non di sole attività ludiche può 
però vivere un paese come Budrio. 
I cittadini, i lavoratori e il mondo pro-
duttivo attendono risposte sui temi di 
cui sopra e oltre.  Su questo faremo 
la nostra parte, come opposizione civi-
ca, responsabile ma ferma. Con un po’ 
meno social e un po’ più di principi e 
posizioni chiare sui temi: come è sem-
pre stato, al fianco dei cittadini e di chi 
non si riconosce in questa amministra-
zione e nei suoi tavoli.
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CONSULTE TERRITORIALI

Nella giornata di sabato 17 giugno 2023 si sono tenute le consultazioni per il rinnovo della composizione delle Consulte 
territoriali di Budrio capoluogo, Riccardina e Vigorso; Vedrana; Prunaro - Cento, mentre per Mezzolara - Dugliolo e Bagna-
rola, Maddalena di Cazzano ed Armarolo -  data la presentazione di candidature pari al numero minimo dei componenti  
- le stesse si sono considerate rinnovate come composte dai candidati presentatisi.
Le cinque Consulte si sono insediate formalmente giovedì 29 giugno alla presenza della Sindaca e sono pienamente 
operative.
Di seguito i componenti di ciascuna Consulta, il nominativo del Presidente e la mail di contatto per le segnalazioni e ri-
chieste dei cittadini.

BUDRIO CAPOLUOGO, RICCARDINA E VIGORSO 
Daniele Bortolotti - Presidente
Angelo Davalli
Manuela Santagata
Monica Davalli
Antonio Carelli

consultacapoluogo@comune.budrio.bo.it 

VEDRANA 
Maria Elena Sazzini - Presidente
Sandra Salmi
Francesco Busato
Valentina Gurnari
Raul Piazzi

consultavedrana@comune.budrio.bo.it 

PRUNARO - CENTO

Stefano Boarini - Presidente
Antonella Rosaria Cosentino
Franco Pedretti
Stefania Nepoti
Augusto Mioli

consultaprunaro@comune.budrio.bo.it 

MEZZOLARA - DUGLIOLO
Andrea Mengoli - Presidente
Gianfranco Brini
Martino Farinazzo
Maria Raffaella Fiermonte
Magda Rotolo

consultamezzolara@comune.budrio.bo.it 

BAGNAROLA, MADDALENA DI CAZZANO  ED ARMAROLO
Susanna Guernelli - Presidente
Carlo Bersani
Bruno Ruggeri
Elena Tassi
Alfonso Zurla

consultabagnarola@comune.budrio.bo.it
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PUNTO MIGRANTI
Punto Migranti è uno sportello indirizzato ai cittadini stra-
nieri, che offre:    

 • informazioni e orientamento sul soggiorno e la permanen-
za in Italia, leggi e cittadinanza;     

• supporto alla compilazione di modulistica;     

• assistenza nella compilazione moduli per rilascio e rinno-
vo dei permessi e delle carte di soggiorno.  

Lo sportello si trova in Piazza Matteotti n.1 a  Budrio e rice-
ve il lunedì mattina dalle 09:00 alle 12:30, previo appunta-
mento a: c.vignoli@coopabantu.it  -  391/4750069  
In agosto il Punto Migranti sarà aperto, sempre su ap-
puntamento, come da calendario a lato con la possibilità 
di recarsi anche in sportelli di Comuni limitrofi. Riapertura 
ordinaria a partire dal 4 settembre.
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Budrio Cammina con la collaborazione di commercianti e centri sportivi
raccoglie, entro sabato 16 settembre, le iscrizioni per la Race for the Cure
2023.

Dove iscriversi?
- Gruppo Budrio Cammina 
- Erboristeria A come Assenzio, via Bissolati
- Estetica Patrizia, via Beroaldi
- Frida’s, via Bissolati

Donazione minima di €  15 che consente di ritirare t-shirt e zainetto.

- NaturHouse via Bissolati / Piazza Filopanti
- Palestra Studio del Movimento 
- PalaMezzolara CinqueCerchi Mezzolara
- Le Cafè Bar Tabaccheria, via Riccardina 156 Mezzolara
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PROGETTO SOSTEGNO ALLA GENITORIALITÀ: “PORTARE IN FASCIA”

BALOTTE D’ESTATE

A partire da Settembre 2023 il coordinamento pedagogico 
comunale in collaborazione con la dott.ssa Martina Palli, 
ostetrica ed IBCLC dell’Ass.ne Culturale Il Nido, Istruttrice 
“Portare i Piccoli” e docente per la scuola di formazione 
Portare i Piccoli, proporrà un corso sul tema di portare i 
piccoli in fascia. 
Il corso sarà suddiviso in un primo incontro formativo, 
pensato per chi è ancora in attesa o per chi vuole ini-
ziare un percorso per portare i propri piccoli in fascia, 
e successivamente cinque incontri pratici in cui verran-
no insegnate le diverse legature per portare i piccoli. 
Il luogo di svolgimento del corso, le date e gli aspetti orga-
nizzativi saranno dettagliati sul sito del Comune di Budrio. 

Per informazioni:
• Dott.ssa Cinzia Depietri, coordinatrice pedagogica del  

Comune di Budrio: 
 cinzia.depietri@comune.budrio.bo.it - 0516928287
• Ufficio Servizi Educativi e Scolastici: 
 scuola@comune.budrio.bo.it - 0516928308/276

È partita come una sperimentazione con l’obiettivo di fare qualcosa di diverso e 
divertente per la fascia d’età dei pre adolescenti e adolescenti la proposta di “Ba-
lotte d’Estate”, laboratori gratuiti pomeridiani che hanno coinvolto un gruppo di 20 
ragazzi e ragazze, in collaborazione con l’Associazione Cooper Keegan e Coop. 
Scu.ter.
Insieme agli educatori i partecipanti hanno avuto modo di mettersi in gioco in espe-
rienze di fumetto, podcast, giochi da tavolo e giochi digitali senza dimenticare l’im-
portanza del movimento e della dimensione sportiva, grazie alla collaborazione 
con le associazioni sportive del territorio.
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Il Ponte sull’Idice di Via Rabuina (Vigorso) è stato pesante-
mente coinvolto negli eventi alluvionali di maggio 2023 ed 
è pertanto stata condotta un’analisi specifica come previsto 
dalle Linee Guida per la classificazione e gestione del ri-
schio, la valutazione della sicurezza ed il monitoraggio dei 
ponti esistenti (D.M. n° 204 del 01.07.2022). 
L’analisi ha evidenziato alcuni elementi di criticità accen-
tuati dagli eventi alluvionali; nel dettaglio il Ponte presenta 
una Classe di Attenzione (CdA) complessiva MEDIA come 
combinazione delle CdA specifiche associate a quattro di-
verse tipologie di rischi rilevanti: strutturale e fondazionale, 
sismico, frane e idraulico. 
Questo risultato indica che il Ponte ha performance suffi-
cienti rispetto alla sua costituzione, ma verranno condotte 
ulteriori indagini e altri lavori che lo portino a migliorare le 
proprie performance. 
Nello specifico, ai sensi del D.M. n° 204 del 01.07.2022, si 
rendono necessarie per il ponte ispezioni di tipo speciale da 
un punto di vista idraulico, soprattutto per prevenire criticità 
in caso di eventi futuri e per determinare affidabili valori dei 
livelli del pelo libero relativi agli scenari P2 e P3. Si specifica 
che queste sono necessarie secondo le Linee Guida “per i 
ponti che hanno subito un evento alluvionale recente (ultimi 

5 anni) che, come risultato da informazioni testimoniali e/o 
da tracce dell’evento di piena sulla struttura o sulle sponde, 
ha prodotto un franco inferiore a 1 m per strade comunali e 
provinciali, [...] soprattutto se in presenza di materiale vege-
tale o di sovralluvionamento dell’alveo”. In particolare le pile 
del ponte presentano alcuni elementi da attenzionare legati 
all’esposizione delle armature e allo scalzamento alla base 
delle pile stesse generatosi a causa dell’alluvione. 
Tali elementi non rappresentano comunque cause di critici-
tà per i carichi per cui il ponte può supportare il transito (3,5 
tonnellate) e per questo si ritiene che il ponte possa essere 
aperto con una sola corsia di marcia alternata e per mezzi 
che abbiano un peso inferiore.
Le ispezioni speciali saranno condotte nei prossimi mesi 
mentre sono già stati affidati nel giorno 14 luglio i lavori per 
l’installazione di un impianto semaforico fisso per regolare il 
transito su una sola corsia. Il ponte verrà pertanto riaperto 
quanto prima compatibilmente con l’esecuzione di tutte le 
lavorazioni propedeutiche e necessarie alla circolazione in 
sicurezza dei mezzi. 
L’obiettivo è quello di permettere alla cittadinanza di poter 
ripercorrere Via Rabuina limitando i disagi ma nel massimo 
della sicurezza di tutti i cittadini.

AGGIORNAMENTO PONTE VIA RABUINA – VIGORSO
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Proseguono i lavori sul fiume Idice, tra i Comuni di Molinella 
e Budrio, nei pressi del Ponte della Motta crollato a causa 
dell’alluvione del maggio scorso. Stanno terminando quelli 
di scavo che renderanno nuovamente funzionale la strada 
comunale via Rondanina, mentre sono in corso le opere 
di rimozione delle parti del ponte nella strada provinciale 6 
Zenzalino Nord crollate nell’alveo. Iniziata anche la movi-
mentazione di materiale sabbioso per realizzare le rampe 
necessarie ad accedere nell’alveo stesso per eseguire un 
primo guado a valle della vecchia struttura di attraversa-
mento distrutta.
L’obiettivo è portare all’altezza originaria le arginature prima 
della stagione invernale, con l’unica eccezione della “fine-
stra” che consentirà eventuali tracimazioni controllate che 
saranno convogliate dai canali di bonifica.
Quattro milioni di euro: è il costo sostenuto per il primo in-
tervento di ri-sezionamento, di realizzazione della tura, re-i-
nalveamento del torrente, dei primi studi idraulici e di altre 
lavorazioni. Il costo per l’intervento di ricostruzione arginale, 
anche questo in corso dalla settimana scorsa, è di 28 miloni 
di euro.
Al termine dei cantieri di somma urgenza, sarà comunque 
necessario il completamento dell’opera con un appalto de-
dicato per lavori che estendano l’impermeabilizzazione ar-
ginale e l’ampliamento della sezione della difesa spondale.

Gli interventi in cifre
La “tura” in massi (opera provvisoria che serve a formare un 
diaframma impermeabile per mettere all’asciutto un tratto 
di terreno sommerso) che attualmente chiude la rotta, al 
momento alta circa 2 metri sul livello dell’acqua, sarà innal-
zata insieme alle altre arginature. Sono 600mila i metri cubi 
di terreno necessari per la ricostruzione arginale, in parte 
in terreno argilloso: sarà utilizzato anche il materiale fuori-
uscito dall’Idice di matrice prevalentemente sabbioso. Dei 
7 chilometri di argini lesionati, i maggiori danni riguardano 
un tratto di circa 3,6 chilometri, in particolare nella sinistra 
idraulica sul lato di Molinella. Sono impegnate nei lavori ol-
tre 10 imprese che stanno operando in modo coordinato 
per portare a termine un intervento complesso e articolato.
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SI LAVORA A PIENO RITMO PER RIPRISTINARE ARGINI E ALVEO 
DELL’IDICE ALLA MOTTA

Nei giorni successivi agli eventi alluvionali i veterinari del 
Dipartimento di Sanità Pubblica della AUSL di Bologna han-
no raccolto la preoccupazione di alcuni proprietari di cani 
residenti nell’area colpita, relativamente all’allarme filariosi 
collegato all’aumento delle zanzare in zona. 
Questi hanno fatto richiesta a due ditte produttrici del far-
maco iniettabile per il trattamento preventivo (che offre una 
copertura annuale), le quali hanno risposto positivamente 
donando il quantitativo ritenuto sufficiente a soddisfare le 
richieste.
Il canile di Budrio, convenzionato con i Comuni colpiti, si è 
attivato per contattare tutti i proprietari di cani interessati e, 
in collaborazione con i veterinari liberi professionisti che se-
guono il canile, ha organizzato presso la struttura delle se-
dute di somministrazione; alcuni volontari della LAV si sono 
occupati  - ove è stato necessario - dell’accompagnamento 
dei cani per ricevere l’inoculazione del prodotto.
Grazie alla preziosa disponibilità e generosità di tutte le per-
sone coinvolte si è riusciti a dare risposta ad una delle tante 
difficoltà che l’alluvione ha causato.

DONATA LA PROFILASSI PER LA FILARIA AI CANI RESIDENTI NELLE 
AREE ALLUVIONATE
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AL VIA LA STAGIONE SPORTIVA DEL MEZZOLARA CALCIO

E’ stato fissato per il 24 luglio il ritrovo della prima 
squadra, per  preparare al meglio quello che sarà il 
ventunesimo campionato consecutivo di Serie D.  
La preparazione si svolgerà come di consueto al par-
co di villa Rusconi a Mezzolara con doppie sedute di 
allenamento quotidiane.  
Sui social della società troverete il programma ag-
giornato delle amichevoli e i dettagli del primo ap-
puntamento ufficiale  del 20 agosto con la Coppa Ita-
lia.  Inoltre vi invitiamo il 9 Agosto al Memorial Pietro 
Zucchini, per scoprire tutte le novità biancoazzurre 
per la stagione.  
Anche il settore giovanile, con le sue 15 squadre, è 
pronto a ripartire alla grande.  
Info: Segreteria presso lo Stadio dalle 17 alle 18         
051/6920882  -  mezzolaracalcio@libero.it 

Vedrana: continua lo sgombero del
campo da calcio
Nei giorni scorsi si sono concluse, da parte dell'ex
gestore del campo da calcio di via Ghirardino, le
operazioni di sgombero dei materiali ed arredi di sua
proprietà che erano ancora custoditi all'interno della
struttura. Dopo l'estate si procederà allo sgombero
dei rifiuti e delle attrezzature fatiscenti ancora
presenti nell'area

Una notte ai musei 
Budrio | Centro storico | 15 SETTEMBRE | dalle 18.00 alle 23.30
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in genere ed altri contenuti originali) che contiene informazioni di carattere personale relative ad un soggetto identificato o identificabile nell’immagine, 
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Teatro Consorziale di Budrio 
Stagione 2023/24

Dal 25 al 30 settembre prelazione abbonati 2022-23 
Dal 2 al 20 ottobre nuovi abbonamenti

 

21 OTTOBRE APERTURA STAGIONE
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gestore del campo da calcio di via Ghirardino, le
operazioni di sgombero dei materiali ed arredi di sua
proprietà che erano ancora custoditi all'interno della
struttura. Dopo l'estate si procederà allo sgombero
dei rifiuti e delle attrezzature fatiscenti ancora
presenti nell'area

Una notte ai musei 
Budrio | Centro storico | 15 SETTEMBRE | dalle 18.00 alle 23.30
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